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INDISCHES  FORUM 

“Mahatma Gandhi“ e.V. 

Schleusinger Straße 12 

12687 Berlin 

 

E-Mail:   vorstand@indisches-forum.de 

 

27.03.2017 

Protokoll zur Vorstandssitzung des Indischen Forums “Mahatma Gandhi” e.V. 

 

Ort Gemeinderäume, Plesser Straße 3, 12435 Berlin 

Datum 15.03.2017 

Zeit 19:00 – 21:30 Uhr 

Protokollführung Roman Bansen 
 

Vorstandsmitglieder 

☒Roman Bansen 

☐Franziska Suckow 

☒Jutta Nitschke 

☐Linda Hübner 

☒Björn Kümmel 

☐Sebastian Keller 

☐Alexander Nitschke 

Als Gast 

☐Helga Ottow ☒ Anke Keller   ☐Thobias Pulimootil 

 

Tagesordnung 

TOP Bezeichnung 

0 Bestimmung Sitzungsleitung & Protokoll letzte Sitzung 

1 Raum für Vorstandssitzungen 

2 Plane/Banner 

3 Mukut in Deutschland 

4 Aufgabenbeschreibung für Projekte – MGV 

5 MGV 2017 

6 Reise des Indischen Forums nach Chaibasa 

7  Treffen mit Susma 

8 Homepage 

9 Solarlampenprojekt 

10 Thobias Pulimoothil 

11 Einarbeitung neuer Mitarbeiter in Chaibasa 

12 Aktivitäten im Jugendhaus 

13 Kindergartenprojekt 

14 Nicht-zahlende Mitglieder     

15 Auswertung Kalender 

16 Förderung nach der 11./12. Klasse/Ausbildung 

17 Briefe der Stipendiaten 

 

Legende: I = Information, A = Aktivität, B = Beschluss, D = Diskussion  
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TOP Art Thema 

0 I Bestimmung Sitzungsleitung & Protokoll letzte Sitzung 

  
Die Sitzungsleitung übernimmt Roman. 

Das Protokoll der letzten Sitzung liegt vor und wird angenommen. 

1 B,A Raum für Vorstandssitzungen       Wer? Roman 

  

Nachdem wir uns nun zum zweiten Mal in den Gemeinderäumen in der Plesser Str. 3 

getroffen haben und Paulus Hecker eine Möglichkeit zur dauerhaften, regelmäßigen 

Nutzung eingeräumt hat, beschließen die Anwesenden einvernehmlich, die Treffen in 

Zukunft in der Regel dort abzuhalten und der Gemeinde dafür einen noch zu 

vereinbarenden Geldbetrag von ca. 50 Euro oder etwas mehr pro Jahr zu zahlen. 

Roman wird per E-Mail den für alle (also inkl. der Gemeinde) passenden Wochentag 

ermitteln und dann eine entsprechende Vereinbarung mit der Gemeinde treffen.  

2 I,A Plane/Banner     Wer? Fanzi, Roman 

  

Franzi hat mit Mario Mielke zusammen ein Banner designt und den Entwurf per E-Mail 

herumgeschickt. Die Mehrheit der Anwesenden findet das Design sehr ansprechend. 

Nur das Format muss noch von aktuell 3 × 1 m² auf die im Januar vereinbarten 2 × 1 m² 

angepasst werden. Beim Druck soll es die Option mit Säumen und Ösen rundum sein. 

Franzi wird beauftragt, sich um die Umsetzung zu kümmern, also das aktualisierte 

Design bei Flyeralarm in Druck zu geben. Roman schreibt ihr diesbzgl. eine E-Mail. 

3 I Mukut in Deutschland 

  

Am 19.03.2017 kommt Mukut nach Deutschland und wird bis Juni hier (an versch. Orten 

in Deutschland) bleiben. Wir hoffen, ihn auch im Kreise des Indischen Forums, 

bevorzugt zu einem Vorstandstreffen, treffen zu können. 

4 I,D Aufgabenbeschreibung für Projekte – MGV 

  

Die anwesenden Mitglieder erarbeiten gemeinsam – wie auf dem Treffen im Januar 

vorgesehen – eine weitere ‘Aufgabenbeschreibung‘, diesmal zur MGV 

(Mitgliederversammlung). Für die konkreten Ergebnisse bzw. resultierenden Aufgaben 

siehe die entsprechende Aufgabenbeschreibung auf Google Drive. 

5 I,A MGV 2017       Wer? Jutta, Alex 

  

Einen Termin für die diesjährige Mitgliederversammlung wollen wir beim nächsten 

Treffen machen. Alex möchte auch gern daran teilnehmen. Er wird im Zeitraum Mai / 

Juni in Deutschland sein. Jutta bringt zum nächsten Mal in Erfahrung, wann er Zeit hat. 

6 D Reise des Indischen Forums nach Chaibasa 

  

Die Anwesenden diskutieren über die schon länger geplante gemeinsame Reise nach 

Indien mit Schwerpunkt Chaibasa. Es wird entschieden, auf Alex zu warten, um 

genauere Planungen bei seinem Besuch in Deutschland direkt mit ihm zu besprechen. 

7 I,A Treffen mit Sushma       Wer? Alle, (Roman) 

  

Wir werden uns mit Sushma am Samstag, den 8. April, um 18:30 Uhr zum Abendessen 

in einem noch zu bestimmenden Restaurant treffen. 

Roman schreibt ihr noch einmal diesbzgl. eine E-Mail. 

8 D,B Homepage     Wer? Roman, Linda 

  

Roman hat sich inzwischen darüber informiert, ob der Vertrag mit unserem Webspace-

Anbieter geändert werden muss, um Wordpress darauf betreiben zu können. Ein 

Wechsel zu einem entsprechenden Tarif beim derzeitigen Anbieter würde sich auf 48 

Euro pro Jahr belaufen (aktuell rund 12 Euro im Jahr). Der günstigste Tarif bei einem 

anderen in Frage kommenden Anbieter beläuft sich auf insgesamt rund 27 oder 28 Euro 

im Jahr.  Es wird darüber diskutiert, wieviel Geld uns ein solcher Wechsel bzw. eine 

solche Webseite wert ist.  
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Da zum einen ein WordPress- bzw. zumindest PhP-kompatibler Webspace 

Voraussetzung ist für das Aufsetzen auch nur eines Entwurfes einer solchen neuen 

Webseite durch Alexander Keller und zum anderen die Chancen einer solchen 

dynamischen Webseite als groß angesehen werden, beschließt der Vorstand schließlich, 

den Anbieter zu wechseln zu dem o.g. günstigen Tarif. Roman wird beauftragt, alles 

Nötige dafür zu veranlassen. 

Außerdem steht noch aus: Linda wird die Rubrik „Veranstaltungen“ auf unserer 

Homepage überarbeiten und zu den einzelnen Veranstaltungen kurze Infotexte 

formulieren. Außerdem sollten wir noch einmal überlegen, ob eine andere Benennung 

und Reihenfolge der Rubriken sinnvoll wäre. 

9 I,A Solarlampenprojekt       Wer? Roman, Alex 

  

Roman hat die GSE kontaktiert und den E-Mail-Kontakt zu dem Solarlampenhersteller 

erhalten und an Alex weitergeleitet. Da wir seitdem noch keine Neuigkeiten erfahren 

haben, wird Roman bei Alex nachfragen. 

10 I,A Thobias Pulimoothil      Wer? Thobias, (Roman) 

  

Unser beim letzten Vorstandstreffen neu hinzugestoßenes Mitglied Thobias Pulimoothil 

hat großes Interesse angemeldet, sich aktiv an der Vereins- und Vorstandsarbeit zu 

beteiligen und nach möglichen Aufgaben gefragt. Die kurze Ideensammlung ergab: 

Werbung für uns machen an seiner Hochschule, z.B. Flyer verteilen und ggf. Geld 

einwerben für uns, sowie neue Stipendiengeber finden für das Stipendienprogramm. 

Die Kalender für 2018 gestalten. Die Fotos könnte ggf. Basti zur Verfügung stellen wenn 

gewünscht.  

Außerdem wollen wir Thobias zu dem Abendessen mit Sushma am Samstag den 8.4. 

einladen. Roman wird ihn per E-Mail kontaktieren. 

11 I Einarbeitung neuer Mitarbeiter in Chaibasa 

  

Basti ist derzeit vor Ort in Indien und sagt, dass die Arbeit der kürzlich von Alex und 

Mukut eingewiesenen neuen Mitarbeiter relativ vielversprechend scheint, obwohl 

Mukut selbst gerade nicht da ist. Die zwei machen wohl einen guten Eindruck und er 

äußert leisen Optimismus auch für die kommenden Monate. 

12 I,A Aktivitäten im Jugendhaus     Wer?  Alex, Roman 

  

Erneut fand auf dem Lutheran Campus in Chaibasa für mehrere Tage ein medizinischer 

Check-up von aus Ranchi angereisten Ärzten statt. Darunter befanden sich wohl auch 

zwei deutsche Ärzte. Neben den ärztlichen Untersuchungen wurde auch gemeinsam 

Müll gesammelt und andere Aktivitäten durchgeführt. Jutta zeigte einige Fotos. 

Roman schreibt Alex per E-Mail an, dass er mal Fotos schicken und/oder direkt bei 

Facebook hochladen soll. 

13 I,A Kindergartenprojekt     Wer? Helga, Alex 

  

Zum Kindergartenprojekt gibt es aktuell nichts Neues.  

Stichworte: 2 ind. Kindergärtnerinnen Ausbildung in Treptow; Kindergarten soll nicht 

von ausl. Hilfe abhängig sein;  

Einleger im Flyer: Helga wird in Absprache mit Alex einen kurzen Text 

(Projektbeschreibung) erstellen und per Mail-Verteiler rumschicken. 

14 A Nicht-zahlende Mitglieder    Wer? Björn 

  
Björn wird einen Text formulieren, den wir zusammen mit unserem aktuellen Flyer als 

Anhang per Mail an die nicht-zahlenden Mitglieder verschicken werden. 

15 A Auswertung Kalender    Wer? Roman 

  

Es hat bislang keine Auswertung zu den Kalenderverkäufen gegeben. Roman schreibt 

daher nochmal an alle und versucht, die Verkäufe und Einnahmen wie in den letzten 

Jahren so gut wie möglich zu rekonstruieren. 
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16 I,A Förderung nach der 11./12. Klasse/Ausbildung     Wer? Mukut, Jutta 

  

Laut Mukut besteht von indischer Seite durchaus Interesse und auch Bereitschaft, an 

einem solchen Projekt zu arbeiten. Da er während seines Besuches hier in Deutschland 

ohnehin bei Michael Schaper ist, soll das ganze dort nochmal besprochen werden. Jutta 

wird diesbezüglich im Vorfeld mit ihm sprechen. 

17 A Briefe der Stipendiaten     Wer? Linda, (Roman) 

  

Letztes Protokoll: Jene Briefe, die keinem Empfänger zugeordnet werden konnten, wird 

Linda per Mail an die Mitglieder des Indischen Forums verschicken. 

Keine Neuigkeiten; Roman fragt bei Linda nach. 

 

Nächste Sitzung:  Das nächste Treffen findet Mittwoch, den 12.04.2017 um 19:00 Uhr in den 

Gemeinderäumen in der Plesser Straße 3 statt. 

 

 

 

__________________________  

Unterschrift Protokollführer/-in 


